



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Pronunciamiento de la Comisión de la Maestría en Ciencias Penales sobre la crisis del sistema de justicia penal que vive Costa Rica

El texto hace referencia a los hechos y propone la forma de abordarlos

14 OCT 2017

Sociedad



La [Maestría en Ciencias Penales](#) de la Universidad de Costa Rica (UCR), ante los acontecimientos que sacuden a la justicia penal costarricense y luego de repasar las pautas jurídicas que deben regir el nombramiento de funcionarios judiciales, **hace un vehemente llamado a la Asamblea Legislativa y al Poder Judicial para que, con el fin de sentar las bases de un sistema permanente que brinde confianza ciudadana en el actuar de dichos funcionarios**, conforme lo exigen los instrumentos internacionales, se inicie el diseño de procedimientos que garanticen que la selección de magistraturas y jefaturas del Ministerio Público y otras instancias judiciales se hará a partir de criterios de idoneidad y objetividad que garanticen la independencia e imparcialidad de las personas designadas.

También insta a quienes participen en esos procesos, sea como electores o como elegidos, a que eliminen prácticas que afecten la transparencia y confiabilidad inherentes a los puestos a los que se aspira.

Del mismo modo, se exhorta a las autoridades del Poder Judicial que tienen a su cargo procesos disciplinarios en los que se cuestiona el comportamiento de altos funcionarios judiciales, a que desarrollen investigaciones prontas pero profundas y exhaustivas y apegadas al debido proceso, de tal forma que alejen cualquier sospecha de parcialidad o favorecimiento.

Por último, **se insta a la Procuraduría General de la República a que tenga una participación activa en la investigación de los delitos contra la función pública y de probidad**, de conformidad con el artículo 16 del Código Procesal Penal, a fin de dar mayor confianza en la objetividad de las investigaciones a lo interno del propio Poder Judicial.

El texto es firmado por:

- Dr. Álvaro Burgos Mata Dr. Gustavo Chan Mora
- Msc. Rosaura Chinchilla Calderón Dr. Alfredo Chirino Sánchez
- Dr. Erick Gatgens Gómez Dr. Javier Llobet Rodríguez
- Dr. Carlos Tiffer Sotomayor

**[LEA EL PRONUNCIAMIENTO COMPLETO](#)**

Pronunciamento de la Maestría en Ciencias Penales  
sobre crisis que vive el sistema de justicia penal de  
Costa Rica



**Rosaura Chinchilla Calderón**  
**Coordinadora de la Maestría en Ciencias Penales**

**Etiquetas:** [maestria ciencias penales](#), [justicia penal](#), [sistema judicial](#), .